

touchait tant saint François de Sales qu'il exhorte instamment, dans l'*Introduction à la vie dévote*, tous les séculiers à y entrer. De son côté saint Charles Borromée disait : " Quand un laïque me demande ce qu'il faut faire pour être sauvé, je ne puis lui conseiller un moyen plus utile et plus sûr que d'entrer dans la Congrégation. La Congrégation est un moyen qui renferme tous les autres, même les plus infailibles, pour le salut éternel."

Est-il étonnant, dès lors, que Benoît XIV, dans sa bulle d'or *Gloriosæ Dominæ* ait pu dire, en 1748, que par les Congrégations de la sainte Vierge, la plus salutaire influence s'est répandue sur tout les rangs de la société, que les uns se sont arrachés aux séductions du péché, les autres ont gardé intact depuis leurs plus tendres années le trésor de leur innocence, d'autres enfin se sont élevés au sommet de la perfection.

Une autre association, destinée à faire beaucoup de bien dans les paroisses, c'est notre sainte Ligue. Il suffit de considérer son but pour le comprendre. Cette association est une ligue de zèle et de prières en union avec le Sacré-Cœur. Elle se nomme l'*Apostolat*, parcequ'elle a pour but de faire de tous les chrétiens de vrais apôtres. C'est l'*Apostolat de la Prière*, car la prière est le moyen principal qu'elle met en œuvre. Enfin, c'est la *Ligue du Cœur de Jésus*, parceque les Associés s'unissent par une consécration quotidienne à ce Cœur divin, source de zèle et modèle parfait de la prière. Notre sainte Ligue est capable de régénérer une paroisse, si elle conserve son cachet d'œuvre de zèle et de prosélytisme indiqué par son nom d'*Apostolat*. Elle y introduit infailliblement et y développe l'esprit chrétien, l'esprit de prière et de dévouement, une dévotion solide au divin Cœur de Jésus et à la très sainte Vierge, et la fréquentation des sacrements. Mais il faut bien le remarquer, c'est le conseil des Zélateurs et des Zélatrices qui est l'âme de l'association ; c'est lui aussi qui, à l'apostolat de la prière, joint l'apostolat de l'action. Si M. le Curé est exact à réunir ce